

AIN Élections municipales

Femmes, n'ayez pas peur d'être candidates

L'association Regards de femmes propose des formations pour casser les idées reçues sur la légitimité des femmes en politique. Et pour les rassurer sur leur capacité à tenir un rôle d'élues.

À quelques mois des élections municipales, l'association Regards de femmes reprend son bâton de pèlerin pour proposer des matinées de formation destinées aux potentielles candidates et aux élues qui souhaitent poursuivre leur mission. Seule condition pour y participer : être inscrite sur une liste électorale d'une commune aindinoise. Cette organisation non gouvernementale, qui œuvre pour les droits des femmes et le respect de la loi sur la parité, se met au service de celles qui, souvent, ne se sentent pas légitimes ou qui pensent qu'elles ne seraient pas à leur place en tant qu'élue d'une collectivité.

Un travail sur le leadership

« Une femme candidate, aujourd'hui, ça ne pose plus de problème aux électeurs.



L'association est attentive au respect de la loi sur la parité. Illustration BEP-PQR

« Une femme est à la fois légitime, crédible et visible »

Michèle Vianès,
présidente de Regards
de femmes



Mais les femmes elles-mêmes, quand elles sont en situation de se présenter, expriment deux inquiétudes : celle de la capacité à exercer ce rôle et celle d'avoir le

temps, explique Michèle Vianès, présidente de Regards de femmes. Nos formations sont là pour leur prouver qu'une femme est à la fois légitime, crédible et visible. »

« Une femme, ça ne pose plus de problème aux électeurs »

La formation de Regards de femmes se compose de deux parties : sur la fonction et sur le scrutin. « Les candidates potentielles veulent savoir où elles vont, confie la présidente. Ces formations leur permettent d'échanger avec d'autres élues. » L'autre volet insiste sur le leadership au féminin. Des formatrices spécialisées animent les ateliers. « L'important est de balayer les idées reçues. Pourquoi les hommes pensent-ils que leur candidature est naturelle ? Alors que les femmes doivent sans cesse subir la tyrannie du ricanement, poursuit la présidente. La parité est là aussi pour casser ce phénomène. » Élément de satisfaction pour Michèle Vianès, le fait de voir des élues actuelles venir participer à ces formations avec des futures candidates. « Elles savent se mettre en équipes pour être plus fortes et solidaires. »

Mathilde VILLEMINT

REPÈRES

Les prochaines formations

Le 30 novembre à Courmangoux, le 7 décembre à Ferney-Voltaire et le 18 janvier à Civrivieux-en-Dombes, de 8 h 30 à 13 heures.

Le programme

Fonctionnement de la mairie et rôle des élues. Ateliers interactifs : présenter sa candidature, communiquer positivement.

Où s'inscrire ?

Inscriptions : contact@regardsdefemmes.com ou 06.10.39.94.87. Renseignements : www.regardsdefemmes.com.

18 %

Dans l'Ain, plus de 18 % des maires sont des femmes, essentiellement dans des communes rurales. « C'est un peu plus que la moyenne nationale », se réjouit Michèle Vianès.